
Le sujet du verbe 

Le plus souvent, le sujet indique qui fait l’action. C’est le sujet qui commande l’accord du 

verbe. Il est généralement placé avant le verbe. 

Ex : Jean sauve un chien dans une rivière. 

Jean est le sujet au singulier.  

Sauve est le verbe au singulier 

 

Attention : Un seul sujet peut commander l’accord de plusieurs verbes. 

Exemple : Jean fait du canoë et sauve un chien. 

 

Le sujet peut-être : 

-Un nom propre :  Paul raconte une histoire. 

-Un groupe nominal : Les parents de Léo faisaient du canoë. 

Un pronom personnel : Nous allons au parc.  

 

Pour trouver le sujet d’un verbe, on peut transformer la phrase en ajoutant c’est…qui ou ce 

sont … qui. 

Exemple : Le chien tremblait. => C’est le chien qui tremblait. 

Les feuilles tombaient. => Ce sont les feuilles qui tombaient. 

 


